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Утром - деньги, 
вечером - стулья 
Такого принципа финансирования добиваются от правительства 
участники Всероссийской научно-практической конференции 

На прошлой неделе завер 
шилась Всероссийская научно-
практическая конференция по 
проблемам социально-эконо
мического развития городов с 
градообразующими предприя
тиями черной металлургии. 
Среди ее участников - руково
дители представи
тельных и исполни
тельных о р г а н о в 
М а г н и т о г о р с к а , 
Липецка, Черепов
ца, Новокузнецка, 
С т а р о г о Оскола , 
Н и ж н е г о Т а г и л а , 
Челябинска и Ново-
троицка ; министр 
труда и социально
го развития Алек
сандр П о ч и н о к , 
председатели коми
тетов Госдумы РФ: 
по з а к о н о д а т е л ь 
ству и праву - Павел Краше
нинников, по труду и социаль
ной политике - Андрей Сели
ванов, а также представители 
руководства Челябинской об
ласти и другие гости. 

- Чем интересна проходив
шая в Магнитогорске конфе
ренция? - пояснял цель своего 
визита в наш город министр 
труда и социального развития 
Александр Починок. - Про
грамма реструктуризации ме
таллургии, вопросы взаимоот
ношений города и предприя
тия - это сейчас проблема 
№ 1. В металлургии, как ниг
де, чрезвычайно тесно связаны 
город и предприятие. Такой 
симбиоз существует где-то де
сятки, а где-то сотни лет. Мы 
помним, например, как созда
валась половина уральских го
родов. Если найдем решение 
этой проблемы, то обеспечим 
достойное существование на
ших городов. 

Председатель оргкомитета 
конференции, член правления 
Координационного совета Со-

Участники 
конференции 
считают, 
что городам 
с градо
образующими 
предприятими 
нужны особые 
условия 

юза российских городов, пред
седатель Магнитогорского го
родского Собрания депутатов 
Михаил Сафронов ясно пред
ставляет нынешние задачи му
ниципальной власти. 

- Необходимо дополнитель
но искать бюджетные средства 

для вложения в здра
воохранение и в ох
рану о к р у ж а ю щ е й 
среды, в и н ф р а 
структуру городов с 
градообразующими 
предприятиями чер
ной металлургии. С 
помощью межбюд
жетных отношений 
можно решить про
блемы финансирова
ния и дальнейшего 
развития городской 
социальной инфра
структуры: образо

вания, здравоохранения, куль
туры, спорта и так далее. 

Нужно получить в о з м о ж 
ность льготировать часть при
были градообразующих пред
приятий. В таких городах из 
прибыли г р а д о о б р а з у ю щ и х 
предприятий целевым назначе
нием нужно выделять средства 
на социальную сферу. Мы дол
жны работать с определенными 
видами налогов: на доходы фи
зических лиц, на имущество, 
землю и прибыль. Следует оп
ределить стратегические на
правления деятельности, фи
нансирования и привлечения 
инвестиций. Надо иметь опре
деленные отчисления, например 
от прибыли , на социальные 
нужды. Мы должны создавать 
такие условия для жизнедея
тельности трудящихся, которые 
бы сохраняли их здоровье, уве
личивали продолжительность 
жизни горожан. 

Необходимо придать опреде
ленный правовой статус горо
дам-донорам и городам, имею
щим градообразующие пред

приятия, а также самим этим 
предприятиям. Таких городов в 
России не так уж и мало. Все 
они являются локомотивами 
российской экономики, - счита
ет Михаил Сафронов. 

Действительно, исторически 
сложилось так, что именно гра
дообразующие предприятия ре
шали большую часть соци
альных проблем муниципалите
тов. Но сейчас, например, метал
лургический комплекс страны 
входит в период реструктуриза
ции, и предприятиям придется 
больше внимания и средств уде
лять развитию производства. 
Ч т о б ы не «обвалить» соци
альную сферу в муниципальных 
образованиях с монострукту
рой, необходимо создать опре
деленные условия, в которых 
город и предприятие могли бы 
совместно зарабатывать деньги. 
Важно диверсифицировать эко
номику - развивать другие от
расли промышленности, малый 
и средний бизнес, переориенти
роваться на семейное хозяйство. 
Об этом также говорили участ
ники конференции. 

Проблем добавляет и приня
тый Госдумой РФ в первом чте
нии Закон «Об общих принци
пах организации органов мест
ного самоуправления». Муни
ципалитетам передаются госу
дарственные полномочия. Это 
еще не самое страшное, хотя нет 
ничего хорошего в том, что ме
стное самоуправление факти
чески становится придатком в 
структуре госуправления. Мес
тные власти беспокоит, что при 
передаче полномочий «забудут» 
передать средства, необходи
мые для финансирования так 
называемых федеральных ман
датов. 

Это в Китае сначала приняли 
поправки в национальные бюд
жетный и налоговый кодексы, и 
только затем у них вступил в 
силу аналогичный закон о мес

тном самоуправлении. У нас, 
как всегда, пошли своим путем: 
закон о МСУ вот-вот вступит в 
силу, а поправки в Налоговый 
и Бюджетный кодексы по про
шествии выборной кампании 
могут и замять для ясности.^ 
Именно по этой причине участ
ники конференции предпочита
ют другой принцип финансиро
вания: утром - деньги, вечером 
- стулья. 

Государственный бюджет 
имеет много общего с семей
ным. Сами представьте, что 
скажет какому-либо из разра
ботчиков муниципальной ре
формы его жена, если супруг 
не будет приносить домой зар
п л а т у , но будет т р е б о в а т ь 
регулярно кормить его ужи
ном? При этом в доме нет ве
щей, которые можно было бы 
продать. А если залезть в Дол
ги - тут же появится свекровь, 
которая будет вместо невестки 
планировать семейный бюд

жет и контролировать его. И 
разводиться на ближайшие два 
года запрещено. Что тогда ос
танется делать? 

Участники конференции счи
тают, что городам с градообра
зующими предприятиями нуж
ны особые условия. 

- Нет резона рассчитывать на 
предоставление особого стату
са таким городам, - спускает с 
небес на землю министр труда 
и социального развития Алек
сандр Починок. - Проблему 
подняли верно: есть специфи
ческие сложности, есть необхо
димость в дополнительных ре
сурсах. Но надеяться, что «доб
рый дядя» из федерального 
бюджета даст денег или льготу, 
нельзя. 

- На что тогда можно наде
яться? 

- На то, что симбиоз города 
и предприятия сам заработает 
деньги. От правительства, Гос
думы, Совета Федерации и пре

зидента реально можно требо
вать изменить налоговое зако
нодательство в части налога 
на прибыль, налога на добав
ленную стоимость, единого со
циального налога. 

Можно реально снизить на 
4-5 процентов от общего объе-
ма н а л о г о в ы е платежи по 
стране, а с некоторых крупных 
промышленных предприятий 
можно снять и еще больше. 
Эти деньги останутся на тер
ритории, что поможет решить 
специфические проблемы 
крупным моногородам. 

По мнению Александра По
чинка, подобные изменения 
могут быть внесены в Госдуму 
уже на весенней сессии этого 
года. Если эти предложения 
будут поддержаны правитель
ством, то уже с будущего года 
в бюджетах городов могут по
явиться дополнительные сред
ства. 

Окончание на 2-й стр. 

ПОРТФЕЛЬ 
НОВОСТЕЙ 

БЕГУЩАЯ 
СТРОКА 

Пенсия 

ФРАЗА 

Наш народ уже столько вынес, 
а все выносит и выносит.., 

Анатолий РАС 

ЦИФРА Такова доля прибыльных предприятий в тор-
_ л _ говле и общепите России. Самой убыточной 
/ \ j J отраслью по-прежнему остается жилищно-

процента коммунальное хозяйство. 
Правительство увеличит страховую часть 
пенсии на 12,6 прочен га. Соответствующее 
постановление подписал премьер-министр 
М. Касьянов. Оно вступает в силу 
с 1 апреля. В результате апрельской 
индексации минимальная трудовая пенсия 
возрастет почти на 31 рубль, средняя -
на 124 рубля. 

Инвалиды 
На ближайшее заседание правительства 
области, которое состоится 20 марта, 
вынесен проект областной программы 
обеспечения беспрепятственного доступа 
инвалидов к объектам социальной 
инфраструктуры. Для решения проблем 
инвалидов в 2001 году областью выделено 
182 миллиона 102 тысячи рублей, 
в 2002-м - 212,5 миллиона, на 2003 год 
запланировано более 370 миллионов 
рублей. 

Коней на переправе не меняют 

Александр 
ПОЧИНОК, 
министр труда 
и социального 
развития 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Лотерея 
Кредит Урал Банк, отмечающий в этом 
году свое десятилетие, организует лотереи 
для вкладчиков. Так, 25 ноября - в день 
рождения банка, состоится розыгрыш 
денежных призов для клиентов, 
открывших в К N Hi новый срочный вклад 
«юбилейный». По нему, кстати, банк 
начисляет самые высокие проценты. 
«Юбилейные» вклады на 3 месяца 
принимаются под 10, на 6 месяцев -
под 12 процентов годовых. Для клиентов, 
открывших пенсионные счета 
и получающих пенсию через КУБ, банк 
тоже проведет специальный розыгрыш. 

Понимаю, что магнитогорцев вол
нует предстоящая продажа госпаке
та. Вы знаете, посторонний собствен
ник - это, может быть, и не так пло
хо, если он серьезно занимается ин
вестированием. 

Один из постоянных претенден
тов на госпакет акций ОАО «ММК» 

очень любит акул. В своих выступ
лениях он говорит, что его люби
мая рыба - это акула, которая, в 
принципе, не очень вредная, и ку
сает, только когда голодна, а го
лодна она всегда, потому что у нее 
постоянно растут зубы (известное 
высказывание Искандера Махму
дова - прим. ред.). И вот, честно 
говоря, психологически я бы очень 
не хотел, чтобы такой собственник 
появился на комбинате . Он, как 
акула, может откусить и уйти. 

Поэтому, как говорится, от доб
ра добра не ищут. Если мы увере
ны в стабильном развитии комби
ната, в знаниях, опыте, умении тех, 
кто уже им управляет, то зачем ме
нять коней на переправе? Другое 
дело, что, безусловно, государство 
должно добиться максимального 
финансового результата. Извините, 
но этот пакет стоит больших денег. 

И тот, кто хочет считаться соб
ственником Магнитки, должен за 
это заплатить. 

Это серьезный вопрос. Лично я 
предпочел бы, чтобы команда при 
этом не менялась. Да, но сейчас ком
бинату придется пособирать деньги. 

Что касается новых перестановок 
в правительстве. Я, честно говоря, 
рад, что сейчас нет налоговой по
лиции, потому что она в середине 
90-х годов, действительно, была ак
тивной и работающей структурой, 
но, как налоговик, я могу признать
ся, что в последние годы я не ощу
щал ее деятельности. Более того . 
Спросите у любого бизнесмена, он 
откровеннее, чем министр, расска
жет, чем была характерна работа 
очень многих подразделений нало
говой полиции в последнее время. 

Президент принял жесткое, но пра
вильное решение в интересах разви

тия бизнеса. Это прежде всего. Во-
вторых, усиление службы по борьбе 
с наркотиками - это тоже абсолют
но правильный шаг, потому что вы 
видите, как они накатываются на 
страну со всех сторон, надо оборо
няться, иначе наркоторговля нас 
раздавит. 

Дальнейшие реформы правитель
ства, я думаю, будут направлены на 
сокращение количества постов, под
разделений. Ведь все же говорят о 
том, что чиновников должно быть 
меньше, а работать они должны эф
фективнее. Я думаю, в этом направ
лении пойдут действия. 

С Валентиной Ивановной Матви
енко мы работали много лет. Я ей 
искренне благодарен. Хочется, что
бы у нее на новом месте, в Петер
бурге, все получилось хорошо. Ду
маю, весь социальный блок в этом 
ей будет только помогать. 

Товар 
Цех товаров народного потребления 
Магнитогорского калибровочного завода 
представил свои изделия на новосибирской 
ярмарке «СибКосыомо-2003». Широкий 
ассортимент продукции цеха с полимерным 
покрытием вызвал серьезный интерес. 
Получен ряд выгодных предложений 
о сотрудничестве. Заключены новые 
договоры с солидными организациями. 

КЛУБ "ALL STARS" ПРЕДСТАВЛЯЕТ 
29 МАРТА В 1В.00 ДКМ ИМ. С. ОРДЖОНИКИДЗЕ 
ГРУППА 

W 

П А Р If II Ш Л И MI1IJ ИНЬ пивши МНИ 
СОЛИСТЫ: 

СЕРГЕЙ СЕРКОВ, РАФАЭЛЬ 
И ДРУГИЕ УЧАСТНИКИ ПЕРВОГО СОСТАВА. 

ОСНОВАТЕЛЬ ГРУППЫ И АВТОР ПЕСЕН 
"БЕЛЫЕ РОЗЫ", "РОЗОВЫЙ ВЕЧЕР", 44СЕДАЯ НОЧЬ" И ДР. 

К О М П О З И Т О Р С Е Р Г Е Й К У З Н Е Ц О В 

В Ю Б И Л Е Й Н О Й П Р О Г Р А М М Е 

"БЕЛЫЕ РОЗЫ 15 ЛЕТ СПУСТЯ" 
ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК 

3 2 - 3 4 - 7 2 

Вниманию избирателей Восточного округа № 17! 
19 марта в общественной приемной депутата Законодательного собрания 

Челябинской области Виктора Рашникова по адресу: пр. Пушкина, 19 (ДКиТ 
металлургов) с 14.00 до 17.00 часов прием избирателей ведет помощник депу
тата. 

Предварительная запись по тел. 24-82-98. 

ММК - лидер отрасли 
В феврале на долю Магнитогорского металлургичес
кого комбината пришлось 17,3 процента общероссий
ского производства стали и 19,2 процента общерос
сийского производства проката. По объему производ
ства ОАО «ММК» по-прежнему лидировал в отрас
ли, опережая Череповецкий и Новолипецкий метал
лургические комбинаты. 

По сравнению с февралем прошлого года производство чу
гуна и стали на комбинате сократилось на 3,6 и 5,2 процента 
соответственно. Причина тому-плановые капитальные ремон
ты в доменном и сталеплавильном переделах, завершившиеся 
в середине месяца: в доменном цехе после ремонта первого раз
ряда была пущена печь № 6, в кислородно-конвертерном цехе 
заменено опорное кольцо на конвертере № 2 и реконструиро
вана машина непрерывного литья заготовок № 2. Модерниза
ция сталеплавильного передела обеспечит объем производства 
на уровне 10 миллионов тонн, что на 3,2 процента больше, чем 
в 2002 году. В феврале ОАО «ММК» произвел 404 тысячи тонн 
кокса, 683,5 тысячи тонн чугуна, 793,8 тысячи тонн стали и 726 
тысяч тонн проката. В Российской Федерации в феврале было 
произведено 3,67 миллиона тонн чугуна, 4,58 миллиона тонн 
стали и 3.78 миллиона тонн проката. На долю трех крупней
ших металлургических комбинатов - ОАО «ММК», ОАО «Се
версталь» и НЛМК - пришлось 54 процента февральского про
изводства проката в стране. 

Управление информации 
и общественных связей ОАО «ММК». 

Большая руда 
Правлением ОАО «ММК» одобрена программа раз
вития горно-обогатительного производства на 2003 
год. 

Программа предусматривает сохранение долгосрочной кон
курентоспособности производства. Намечено увеличить добы
чу сырой руды до 2,3 миллиона тонн за счет реконструкции 
карьера Малый Куйбас и освоения карьера Подотвальный с 
выходом на проектную мощность. Производство агломерата 
возрастет на 20 процентов по каждой реконструированной аг-
ломашине. Внедрение автоматизированных систем управления 
агломерационного производства позволит улучшить качество 
и экологию. 

Тимофей АБРИКОСОВ. 

Подорожали электрички 
Со вчерашнего дня среднезонный тариф в пригород
ном железнодорожном пассажирском сообщении по 
Челябинской области повышен с 3 до 4,5 рубля. 

При этом если раньше путешествие в пределах первых четы
рех зон стоило 12 рублей, независимо от того, одна зона пре
одолевалась или три, то теперь оплата проезда одной зоны в 
пределах первых четырех снижена до 4,5 рубля. Так, билет до 
Абзакова подорожал всего на 10 рублей - с 21 до 31 рубля, по
ездка в Белорецк стала дороже на 17 целковых и составляет 53 
рубля. Но больше всех «повезло» пассажирам пригородной 
электрички до Карталов - стоимость проезда здесь увеличи
лась с 40 до 71 рубля. 

Увеличение тарифа на пригородные пассажирские перевоз
ки - шаг для Южно-Уральской железной дороги вынужденный: 
в стране продолжает расти уровень инфляции. 

При введении новой системы ценообразования в пригород
ном пассажирском сообщении ЮУЖД по Челябинской облас
ти сохраняются более 100 видов федеральных и местных видов 
льгот на проезд. 

Андрей ДЕМЕНТЬЕВ. 

Изъят центнер героина 
На прошлой неделе сотрудники УФСБ Башкирии, а 
также УФСБ Челябинской, Ленинградской областей 
и Екатеринбурга обезвредили международный нарко
синдикат. 

Изъято более 130 килограммов героина на сумму свыше ше
сти миллионов долларов. В начале этого года сотрудники спец
службы Башкирии узнали, что на складе в Белорецке находит
ся партия героина из Афганистана. В ходе операции оператив
ники задержали несколько наркоторговцев, у которых нахо
дилось около 30 килограммов героина. Из разговора с задер
жанными выяснилось, что большая часть товара уже вывезена 
в Питер и Магнитогорск. Через несколько дней в Санкт-Пе
тербурге было задержано пятеро курьеров, пытавшихся реа
лизовать 66 килограммов героина. В это же время в Магнито
горске сотрудниками УФСБ Челябинской области были пере
хвачены две группы людей, перевозивших 40 килограммов нар
котиков в Тюмень и Екатеринбург. Всего арестовано 30 чело
век - граждане Таджикистана, Узбекистана и России. 

Александра БЕРСЕНЕВА. 

Пойманы с поличным 
В разгар рабочего дня сотрудники ведомственной ох
раны комбината задержали двоих расхитителей - ра
ботников Ж. II: машиниста дрезины станции Ежовка 
и монтера пути, которые перегружали с дрезины в гру
зовик более шести тонн металлолома. 

Несколькими днями раньше сотрудники проммилиции задер
жали электрика управления подготовки производства и его 
нигде не работающего подельника в момент, когда они воро
вали со склада УПП ферровольфрам. 

В феврале усилиями охраны и милиции предотвращено око
ло двухсот попыток вывоза и выноса материальных ценностей 
без документов. Возвращено комбинату на два миллиона руб
лей материальных ценностей, а за два месяца эта сумма соста
вила около трех с половиной миллионов. По статистике, с на
чала года раскрыто 80 процентов преступлений, совершенных 
на территории ОАО «ММК». 

Лариса АРИСТОВА. 

19 марта с 11 до 14 часов работает «горячая линия» «Го
лос надежды». На вопросы горожан будет отвечать по теле
фону доверия 37-57-50 отец Сергий. 

Как там на улице? 
вторник среда четверг 

температура, °С -4-13 -5-17 -6-18 
осадки Щ 
атмосферное 
давление 720 725 723 
направление ветра с-з Ю-3 Ю 
скорость ветра 1-3 м/с 2-4 м/с 1-3 м/с 

МАГНИТНЫЕ БУРИ: 21, 24, 29 марта 



2 18 марта 2003 года м 
Х Р О Н О М Е Т Р 

Перемены в СПП 
В конце марта пройдет отчетная конференция Со
юза промышленников и предпринимателей (СПП) 
Челябинской области, президентом которого явля
ется генеральный директор О А О « М М К » Виктор 
Рашников. 

О подготовке к этому событию шла речь на заседании прав
ления СПП, состоявшемся в Магнитогорске. На заседании 
также рассмотрены организационные вопросы. 

Вице-премьер российского правительства, один из создате
лей и идеологов Челябинского СПП, Виктор Христенко вы
шел из состава правления. Место экс-гендиректора «Челяб-
энерго» Вячеслава Воронина занял его преемник Вячеслав Се-
редкин. Также в числе вновь принятых генеральный дирек
тор ОАО «Мечел» Николай Воробьев, президент ассоциации 
предпринимателей малого и среднего бизнеса Игорь Филип
пов, директор компании «Бовид» Борис Видгоф. 

Серафим АЛЬБИН. 

Делегаты партсъезда 
В Челябинске прошла конференция регионального 
отделения партии «Единая Россия». 

Один из главных вопросов повестки дня - выборы делега
тов на второй съезд партии, который состоится в конце этого 
месяца в Москве. В число делегатов вошли председатель реги
онального политсовета Георгий Лазарев, депутат Государ
ственной Думы Александр Чершинцев, глава Кизильского рай
она Александр Смирнов. 

Сергей АФАНАСЬЕВ. 

В интересах бизнеса 
В начале марта ряды Южно-Уральской торгово-про
мышленной палаты пополнились еще одним участ
ником. В состав палаты вошла хорошо известная в 
городе и за его пределами с т р а х о в а я компания 
« С К М » . 

Южно-Уральская торгово-промышленная палата была уч
реждена в январе 1992 года крупнейшими предприятиями Че
лябинской области, заинтересованными в нормальных, циви
лизованных отношениях в сфере бизнеса. Определяющей це
лью деятельности палаты является создание благоприятных ус
ловий для предпринимательской деятельности в регионе, раз
вития торгово-экономических и научно-технических связей с 
предприятиями и организациями как в России, так и за рубе
жом. Сегодня членами палаты являются около 350 предприя
тий, организаций и предпринимателей, представляющих все 
отрасли хозяйства Челябинской области. 

Сергей МИРОНОВ. 

Молодежная армия ММЗ 
Прошла отчетно-выборная конференция молодежной 
организации метизно-металлургического завода. 

Почти треть от общей численности работников завода со
ставляет молодежь в возрасте до 30 лет. По мнению руково
дителя предприятия А. Титова, высказанному в ходе конфе
ренции, это большая армия, которая способна реально вли
ять на производство, экономику и политику завода. Начав 
шесть лет назад с проведения спортивных и культурно-мас
совых мероприятий, молодежная организация сегодня выс
тупает в роли организатора научно-технических конферен
ций и конкурсов профессионального мастерства среди моло
дых. 

На конференции был избран новый состав совета молоде
жи из 11 человек. Председателем вновь избран Евгений Скри
пов. 

Анжелика ФИЛИПОВА. 

— Едем в Череповец 
Сегодня матчем в Череповце с «Северсталью» маг
нитогорский «Металлург» начнет четвертьфиналь
ный раунд чемпионата России. 

Как ни старались череповчане избежать «рандеву» с Маг
ниткой уже на первом этапе плей-офф, сделать это им не уда
лось. В субботу в последнем туре регулярного чемпионата 
наши хоккеисты выиграли в Москве у ЦСКА - 4 : 1 , обошли 
проигравшее в тот же день в Питере с результатом 2:3 столич
ное «Динамо» и финишировали на шестом месте в трехкруго-
вом турнире. «Северсталь» же хоть и победила в овертайме 
ярославский «Локомотив» - 2 : 1 , все же уступила вторую строч
ку омскому «Авангарду», выигравшему с крупным счетом 5:0 
в Челябинске у «Мечела». 

«Северсталь» не зря опасалась «натолкнуться» в четверть
финале на Магнитку. В очных матчах с череповчанами «Ме
таллург» имеет огромное преимущество, особенно в последние 
годы. 25 раз встречались команды в высшем дивизионе чем
пионата страны, и в 19 встречах успех сопутствовал магнито-
горцам, в том числе и во всех трех поединках полуфинала плей-
офф 2001 года. Выиграл «Металлург» у «Северстали» и два 
матча в розыгрыше Кубка России. 

У Магнитки есть прекрасный шанс в девятый раз подряд 
пробиться в полуфинал плей-офф и сразу перечеркнуть все свои 
неудачи в нынешнем сезоне. 

Владислав РЫБАЧЕНКО. 
В четвертьфинале плей-офф встречаются: «Локомотив» 

(Ярославль) - «Салават Юлаев» (Уфа), «Авангард» (Омск) -
«Динамо» (Москва), «Северсталь» (Череповец) - «Металлург» 
(Магнитогорск), «Ак Барс» (Казань) - «Лада» (Тольятти). 

Матчи пройдут до трех побед одной из команд 18, 19, 21, 22 
и 24 марта. 

Должность - полиглот... 
Он работает с текстами на 42 иностранных языках, может переводить 
еще с двух десятков языков, пока невостребованных в городе 

Сергей Орлов - ведущий пе
реводчик по техническим воп
росам метизно-металлурги
ческого завода, выпускник фа
культета иностранных языков 
Магнитогорского педагоги
ческого института. Полиглот, 
которому посвящена отдель
ная статья в краткой энцикло
педии Магнитогорска. 

- Сергей, откуда 
такой интерес к язы
кам? Зачастую мно
гие не в состоянии 
до конца осилить 
школьный курс од
ного иностранного 
языка, а вы знаете 
шестьдесят. 

- Я с детства хотел знать не 
один иностранный язык. Брал 
в руки незнакомый текст с не
понятными буквами и слова
ми и пытался разобрать, что 
же написано. В школе иност
ранный никогда не был для 
меня обузой, я новые слова ус
ваивал налету, поэтому и в вуз 
пошел, не колеблясь, на ин-
фак, на франко-немецкое отде
ление. На втором курсе с то
варищем решили попробовать 
изучать и другие европейские 
языки. 

- Ваше увлечение, видимо, 
имело какие-то цели, ведь не 
резон наполнять голову массой 

В12 лет 
его сын тоже 
потянулся к 
иностранным 
словарям 

знании, не находящих потом 
применения? 

- Я решил, что стану пере
водчиком. Педагогическая де
ятельность - не мое призвание, 
но получить системные знания 
чужого языка тогда в Магни
тогорске можно было только в 
педагогическом институте. А 
если знание иностранных язы

ков - профессия, то 
чем б о л ь ш е ты их 
знаешь, тем лучше. 
Ведь мои переводы 
кормят меня и мою 
семью. Согласитесь, 
в наше время это не
маловажно. 

- И языки вас кор
мят? 

- Конечно. Во-первых, я уже 
около 15 лет делаю технические 
переводы для нашего завода. 
Во-вторых, в последние годы я 
тесно сотрудничаю с нотари
альными к о н т о р а м и . После 
распада Союза и разделения 
государств переводить прихо
дится немало: тексты паспор
тов, свидетельств о рождении и 
браке, документы об образова
нии, наследстве и многое дру
гое. Для меня это интересно, да 
и дополнительные доходы для 
семейного бюджета никогда не 
лишние. Такая работа стиму
лирует стремление знать боль
ше. 

- С какими языками вы ра
ботаете? 

- Я работаю со всеми евро
пейскими языками. Общаться 
могу на основных из них. Пе
ревожу с восточных языков, с 
языков стран ближнего зару
бежья, то есть бывших респуб
лик СССР. Но на них свобод
но р а з г о в а р и в а т ь я еще не 
могу. 

- Причина в недостатке рече
вого окружения или в чем-то 
еще? Вообще, как вы изучаете 
языки? Есть свои секреты, своя 
система? 

- Методики освоения язы
ков разные. Я изучал группы 
сходных языков. Зная один, на
пример английский, легче изу
чить немецкий, так как в них 
много общего . Французский 
помогает в изучении итальянс
кого, испанского. Сейчас учить 
иностранный стало проще, так 
как есть словари,справочники, 
появилось много разговорни
ков, аудиокассет. Раньше все 
это было почти недоступно. 
Некоторые редкие европейские 
языки я переводил письменно, 
еще не зная их и осваивая в 
процессе перевода с помощью 
словарей родственных языков. 
И вот, изучив европейские язы
ки, я попробовал восточные. 
Читать могу свободно, часто 
даже не пользуясь услугами 

словаря, но вот рукописные 
ф о р м ы языков Востока для 
меня пока почти непреодоли
мое препятствие. Для практи
ки бы надо пообщаться с инос
транцами. Необходимо осваи
вать разговорную речь: на за
воде и в городе сейчас часто 
бывают гости из дальнего за
рубежья, вот и хочется с ними 
общаться на их языке. 

- Вашему сыну уже 12 лет. Он 
пошел по вашим стопам? 

- Я не стремился заставлять 
его. Когда-то сам понял, что 
главное - желание. Если его 
нет, то из-под палки ничего не 
выйдет толкового. Но меня ра
дует, что сын, как я когда-то, 
тянется к словарям. Почувству
ет желание серьезно изучать 
язык, я охотно помогу. Само
стоятельно принятое решение 
считаю осознанным и более 
твердым. Он ведь видит, что 
знание языков требует посто
янной «подпитки»: пополнения 
словарного запаса, тренировки 
памяти, умения находить в раз
ных языках сходное, чтобы об
легчить процесс усвоения. Уве
рен, что знание нескольких 
языков - это тоже талант. А как 
всякий талант, его надо разви
вать. 

Беседу вела 
Ольга ЛИТВИН. 

Утром - деньги, вечером - стулья 
Такого принципа финансирования добиваются от правительства 
участники Всероссийской научно-практической конференции 

Окончание. Начало на 1 стр. 

Однако для кардинального решения 
большинства социальных проблем на 
местах потребуется гораздо больше 
времени,поскольку возникает необхо
димость коренного изменения полно
мочий между центром, субъектом фе
дерации и муниципалитетом. В каче
стве примера Александр Починок 
привел данные о запланированном на 
этот год повышении заработной пла
ты бюджетников на 33 процента. Для 
того чтобы выполнить эти обязатель
ства, субъектам Федерации необходи
мо изыскать 120 миллиардов рублей. 

Уже сегодня очевидно, что больше 
половины регионов страны дополни
тельными средствами не располага
ют. 

Если же принять во внимание все 
социальные обязательства, которые 
должны выполняться муниципалите
тами, то бюджетам городов необхо
димо иметь еще около 700 миллиар
дов рублей. Самым же крупным соци
альным обязательством государства, 
практически не имеющим финансово
го обеспечения, министр труда и со
циального развития Александр Почи
нок назвал закон о ветеранах, кото
рый недофинансирован на 800 млрд. 

рублей. В целом по стране, если счи
тать все законы, недобираем ежегод
но по три триллиона рублей. 

Чтобы города обрели настоящую 
самостоятельность в решении боль
шинства социальных проблем, они 
должны получить закрепленные зако
нодательством источники финансиро
вания. Министерство по труду и соци
альной политике поддерживает такие 
изменения, важно убедить в их необ
ходимости и остальные структуры 
правительства, а также Государствен
ную Думу. Как заявил Александр По
чинок, сделать это нелегко, но друго
го пути нет. 

Одна из задач конференции - дока
зать необходимость изменения взаи
моотношений между федеральными 
структурами и муниципальными об
разованиями с моноструктурой.Здесь 
уже давно назрела «критическая мас
са», которая должна заставить «по
вернуться лицом» к экономическим 
проблемам и стратегии развития со
циальной сферы в моногородах и за
конодателей, и правительственные 
круги. 

Руководители представительных и 
исполнительных органов восьми го
родов, дающих 90 процентов прока
та черной металлургии России, под

писали Соглашение о сотрудничестве. 
В будущем предусматривается воз
можность создания Ассоциации горо
дов с градообразующими предприяти
ями, в которую могут войти не только 
города черной металлургии, но горо
да и с предприятиями других отрас
лей промышленности. 

Вместе легче добиваться изменений. 
Больше шансов, что в правительстве 
и Госдуме прислушаются к рекоменда
циям, выработанным в ходе Всерос
сийской научно-практической конфе
ренции. 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

Льготы для «чеченцев» 
НА ПРИЕМЕ У ЮРИСТА 

«Нас интересует, пользуются ли льгота
ми по оплате коммунальных услуг участни
ки чеченского конфликта, имеющие медаль 
«За отвагу»? Если ответ положительный, 
то какие нужны документы для оформления 
льготы. 

Семьи 
ЗИБАРОВЫХ 

и МАКАРОВЫХ». 

Закон Челябинс
кой области «О до
полнительных мерах 
социальной защиты 
лиц, проходивших 
военную службу в 
Чеченской Республи
ке, на территории го
сударств Закавказья, 
Прибалтики и Рес

публики Таджикистан, а также выполняв
ших задачи в условиях чрезвычайного по
ложения и при вооруженных конфликтах» 
от 14 марта 1998 г. № 37-30 устанавливает 
льготы для лиц, постоянно проживающих на 

территории Челябинской области, прохо
дивших военную службу в Чеченской Рес
публике, на территории государств Закав
казья, Прибалтики и Республики Таджики
стан, а также выполнявших задачи в усло
виях чрезвычайного положения и при воо
руженных конфликтах и получивших ране
ния, контузию или увечье при исполнении 
служебных обязанностей. 

В соответствии со статьями 1,2,3 данно
го закона разработан порядок предостав
ления коммунальных льгот, утвержденный 
Постановлением губернатора Челябинской 
области «О предоставлении льгот по опла
те жилья» от 13 о к т я б р я 1998 г. 
№ 510. Предусмотренные настоящим по
становлением льготы в виде 50-процентной 
скидки в оплате жилья (в пределах социаль
ной нормы общей площади, а в коммуналь
ных квартирах - социальной нормы жилой 
площади) предоставляются, в частности, 
постоянно проживающим на территории 
Челябинской области лицам, проходившим 
военную службу в Чеченской Республике, 
на территории государств Закавказья, При
балтики и Республики Таджикистан, а так
же выполнявшим задачи в условиях чрез
вычайного положения и при вооруженных 

конфликтах и получившим ранения, кон
тузию или увечье при исполнении служеб
ных обязанностей. 

Согласно ст. 2 данного закона право на 
льготы, предусмотренные законом для ука
занных граждан, подтверждается докумен
тами установленного образца о факте по
лучения ранения, контузии, увечья при ис
полнении служебных обязанностей. Со
гласно п. 4 порядка предоставления льгот 
основанием для предоставления льгот по 
оплате жилья служат: 

справка о факте получения ранения, кон
тузии, увечья при исполнении служебных 
обязанностей, выданная военкоматом по 
месту проживания; 

в случае установления инвалидности -
справка, подтверждающая факт установле
ния инвалидности, выданная учреждением 
государственной службы медико-социаль
ной экспертизы (серии МСЭ) либо справ
ка, выданная врачебно-трудовой эксперт
ной комиссией (ВТЭК); 

документ, подтверждающий личность. 
Вадим ИВАНОВ, 

начальник информационно-
аналитического бюро правового 

управления ОАО «ММК». 

Патриарх магнитогорской литературы 
Вчера нашему земляку, старейшему писателю страны и Урала, 
Александру Никитичу Лозневому исполнилось 92 года 

Приехавший на строительство ком
бината и города из Харькова молодой 
украинский парень стал активным 
членом литературной бригады «Бук
сир», основанной поэтом Василием 
Макаровым. Отсюда был призван в 
Красную Армию, прошел финскую и 
Великую Отечественную войны, о ко
торых по сей день напоминают руб
цы и шрамы. 

Казалось бы, умудренный почтен
ными годами патриарх вряд ли заин
тересует современную молодежь, жи
вущую новыми понятиями и пробле
мами. Но давайте спросим об этом у 
самой молодежи. 

«Сказать по правде, я никогда не 
считал Магнитогорск городом бога
тых л и т е р а т у р н ы х т р а д и ц и й . Ну, 

жили здесь Ручьев, Машковцев. . . И 
все? Недавно мне в руки попала кни
га А. Н. Лозневого «Прощай, хутор!», 
сборник рассказов о давно минувшем 
времени. Если честно, я был поражен. 
Поражен тем, насколько просто, лег
ко и в то же время глубоко прочув
ствовал автор целую эпоху в истории 
нашей страны. Кстати, при изучении 
большой темы «Революция и граж
данская война в творчестве писателей 
XX века» в школе один урок посвя
щался анализу рассказа Лозневого 
«Ночлег», после чего учащиеся писа
ли сочинение. 

Мне запомнилось его рассуждение 
о времени. Время сравнивается с «по
рывистым конем», когда его торо
пишь, оно «плетется», а когда хо
чешь, чтобы оно помедленнее шло, 
оно «летит» - не остановишь». (Т. 
Ильина). 

«Когда читаешь рассказы Алексан
дра Никитича, создается впечатле
ние, что смысл его жизни был в том, 
чтобы пересечься судьбою с макси
мально возможным количеством лю
дей, послушать их рассказы, побесе
довать и, сопоставив с исторически
ми событиями характеры, судьбы, пе
редать впечатления читателям. 

Произведения Александра Никити
ча отражают действительность того 
тяжелого смутного времени, когда 
друг шел на друга, брат на брата, сын 
на отца». (К. Шмаков). 

«Хочется отметить изумительно 
простой, легкий язык Лозневого: он 
зачастую настолько самобытен и 
прост, что кажется, будто автор, про
жив жизнь, наблюдал все течение ис
тории со стороны, а теперь решил пе

редать события нам, читателям. Но 
это иллюзия. Понять это можно, лишь 
прочитав не один рассказ. Лишь тог
да почувствуешь всю тяжесть, горечь 
и боль писателя, боль народа, боль 
страны. 

Читая рассказы А. Н. Лозневого, не 
замечаешь, как переносишься в то 
время, становишься свидетелем тех 
событий». (Т. Ильина). 

«...нельзя не стать участником все
го происходящего. Увлеченный пове
ствованием читатель становится сви
детелем всей разворачивающейся кар
тины, одним из зрителей той толпы, 
которая восклицала, гудела, негодо
в а в . . . » (Д. Озерова). 

«Трагизм исторических событий 
ярко отражен в рассказе «Ночлег». 
Видно, насколько высоки были цены 
и ставки в этой игре под названием 
«война», «гражданская война». Ма
лейший шаг в сторону от тех, кому ты 
клялся в верности, приводит к смер
ти, к беспощадному растерзанию. И 
в этом никто не виноват - это суро
вый нрав эпохи. Все так и должно 
было быть. Безусловно, человек тво
рит эпоху. Но здесь «человек» озна
чает «человечество», то есть множе
ство людей. Эпоха - это характер дви
жения и взаимодействия всех. А один 
человек - лишь дитя эпохи. И поэто
му нельзя судить-командира за то, что 
без суда и следствия чуть не пристре
лил невиновного. Нельзя судить Еси-
на за украденное сало: всем хочется 
есть, но кому-то больше, никто не 
идеален... 

Героям произведения можно толь
ко посочувствовать или позавидо
вать, ведь они такие же люди, как и 

мы, просто жили они тогда, в те дале
кие, тяжелые времена. И может быть, 
на той войне все было даже честнее и 
благороднее... 

К а ж д о г о из героев м о ж н о по
нять...» (К. Шмаков). 

«В рассказе раскрыты проблемы ма
родерства и предательства, которые 
не теряют актуальности и в наши дни. 
Ведь теперь предательства гораздо 
больше, так как для многих людей 
важны лишь материальные ценности. 
Но далеко не каждый в наше время 
сможет смыть свое предательство кро
вью...» (А. Шулепова). 

«Рассказ «Ночлег» учит нас не де
лать поспешных выводов, чтобы впос
ледствии не наделать больших оши
бок, нельзя забывать и о том, что 
иногда жизнь одного, а возможно, и 
большего количества людей, зависит 
от тебя, от того, как ты поступишь в 
той или иной ситуации». (Д. Озерова). 

«Читая Л о з н е в о г о , я понял , на
сколько дорого его творчество для 
Магнитки - ведь он, прожив насыщен
ный событиями век, остался здесь, 
соединив Магнитогорск с Россией 
длинной нитью своей жизни. 

Ручьев, Татьяничева, Кондратков-
ская, Машковцев, Дышаленкова, Пав
лов и, конечно же, Лозневой - все они 
соединяют недолгую жизнь нашего 
города с судьбой страны. Это они за
ставляют голос Магнитки звучать в 
унисон голосу России. В них пульс 
эпохи, истории, единый пульс - и Рос
сии, и Магнитогорска. . . 

Александр Никитич замечательный 
писатель, все его произведения доб
рые, поучительные... Меня всегда ох
ватывает буря положительных эмо

ций от чтения рассказов А. Н. Лозне
вого». (Т. Ильина). 

Антон МЕЗИН 
и Денис КУДРЯВЦЕВ, 

учащиеся 11 а км., шк. № 10. 

Россия! Я из тех твоих парней, 
Кто уцелел, кого не взял 

окопный тлен, 
Кто кровью за тебя платил своей, 
И ничего не требовал взамен. 
Это строки из стихотворения «Рос

сия» Александра Лозневого. 
Несмотря на возраст, он по-прежне

му силен духом, его душа всегда откры
та для понимания. Добрый, отзывчи
вый и чуткий, он никогда не склоняет
ся перед трудностями. 

Когда я впервые увидела Александ
ра Никитича, меня очаровали его гла
за, улыбка, полная счастья, а главное -
нестареющая душа. Своими рассказа
ми и стихами он наполняет людей доб
ротой, энергией, зажигая и в нас искор
ку света. 

Многие скажут, что творчество не 
омолаживает людей, но это не так. У 
Лозневого есть цель жизни: творить, 
приносить людям радость и добро, ото
гревать черствые и равнодушные серд
ца. Он и живет потому, что пишет... 

Пользуясь случаем, я от своего име
ни и от имени всех одиннадцатикласс
ников поздравляю его с днем рождения, 
желаю здоровья и долголетия. Верим, 
что он еще порадует магнитогорцев 
новыми книгами. Спасибо судьбе за то, 
что она познакомила нас с этим удиви
тельным человеком. 

Татьяна ИЛЬИНА, 
учащаяся 11 а кл., шк. № 10. 

И З Н А Ш Е Й П О Ч Т Ы 

Рекламой по «фейсу» 
В редакцию позвонил работник метизного завода 
Валерий Иванович с необычной просьбой: нельзя ли 
убрать из вагонов трамваев «гирлянды» рекламных 
листовок? И пояснил: 

- Мой рост - 193 сантиметра. Сыновья и того выше. В пос
леднее время нам в трамваях стало очень некомфортно: как ни 
крути, не избежать «столкновения» с развешанными в ваго
нах листовками. Думаете, это очень приятно, когда тебя пыль
ной бумажкой - по фейсу? 

Если раньше я на моральном уровне терпеть не мог рекла
му, прерывающую передачи на самом интересном месте, то 
теперь у меня к ней еще и чисто физическое отвращение. Так и 
хочется с высоты своего роста оборвать все «висюльки»! Да и 
не за то я плачу деньги в трамвае, чтобы тыкаться носом в бес
конечные «памперсы», «колготки» и прочую ерунду. Словом, 
вы все как хотите, а мы, рослые люди, объявляем войну такой 
рекламе. Уж пусть ее организаторы не взыщут. А руководите
ли управления трамвая лучше бы позаботились, чтобы номера 
маршрутов были написаны четко и черной краской, а описа
ние маршрутов не пряталось за металлической рамой кабинки 
водителя. Да и о номерах на заднем стекле вагона могли бы 
побеспокоиться, чтобы хоть знать, за каким «номером» бежишь 
вприпрыжку. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Возразить па аргументы человека-велика
на нечем. А к большим людям, как, впрочем, и к маленьким, сле
дует прислушиваться. 

Татьяна СЕЕВА. 

Пожары стали 
вдвое опаснее 

Статистика 10 лет свидетельствует: ежегодно в го
роде происходит 500 пожаров, гибель людей возрос
ла практически вдвое. 

В прошлом году произошло 550 пожаров. На них погиб 51 
человек, в том числе 5 детей дошкольного возраста. 56 чело
век получили ожоги и травмы. Страшно, что при пожаре по
гибли дети, - в течение семи последних лет в нашем городе 
детской гибели при пожарах не было вообще. Что же является 
причиной? 

Статистика показывает: более половины пострадавших от 
отравления продуктами горения умирают на месте пожара, 40 
процентов пострадавших, но оставшихся в живых, получают 
тяжелые отравления, каждый третий из них умирает в больни
це, не приходя в сознание. Следующий смертоносный фактор 
- огонь. Вспыхнувшее в квартире пламя через две-три минуты 
превращает помещение в доменную печь - в отдельных случа
ях температура в нем достигает 2000 градусов. Нередки слу
чаи, когда на людях загоралась одежда, что приводило к тя
желейшим, часто смертельным ожогам. 

На пожаре нередко действуют все эти вместе взятые факто
ры. Плюс к тому - полная или частичная потеря ориентации в 
задымленном, пусть даже знакомом помещении. В такой об
становке очень часто люди теряются, впадают в панику. Чело
век, который психологически подготовлен к подобной экстре
мальной ситуации, смог бы правильно действовать. К сожале
нию, чаще бывает наоборот. А последствия пожаров тем 
страшнее, что пострадавшие от огня находятся на излечении в 
среднем в три раза дольше, чем при иных травмах. Страдания 
от ожогов порою невыносимы, а следы пламени могут навсег
да изувечить человека. К тому же очень часто погорельцы ос
таются без крыши над головой. 

К сожалению, в обществе налицо явная недооценка реаль
ности пожара и его опасных факторов. Статистика показыва
ет, что гибель и полученные увечья на пожарах, как правило, 
обусловлены отсутствием у населения элементарных противо
пожарных знаний и навыков поведения в экстремальных ситу
ациях. Избежать их просто: соблюдать несложные правила пре
досторожности, сделать их привычкой. 

Татьяна СУСЛОВА, 
инспектор ПЧ-25. 



«Горячий телефон» 
Но «прямой провод» Владимиру Близнюку позвонили двадцать человек 

Ж е л а ю щ и х пообщаться с 
председателем профкома ОАО 
«ММК» было, разумеется, на
много больше. Самые нетерпе
ливые «добирались» до телефон
ной станции: мол, нет ли непо
ладок со связью, а то все занято 
и занято... А Владимир Захаро
вич отвечал без передыху. 

Один из самых сложных и 
иной раз кажущийся неразреши
мым вопросов - квартирный. 
Например, звонит Вера Кон
стантиновна. Семья, где взрос
лые дети и уже двое внуков, дав
но живет тесно, и «просвета» 
нет. Сама она на пенсии. Стар
ший сын работает в четвертом 
листопрокатном, зарплата пять 
с половиной тысяч. В «кубыш
ку» с таких доходов не отло
жишь, и в кредит достаточной 
суммы не возьмешь. 

Работница цеха водоснабже
ния Лидия Михайловна просит 
совета, как расширить жилпло
щадь - в однокомнатной квар
тире с взрослеющим ребенком-
инвалидом семье тяжело... 

Без жилья маются в основном 
молодые семьи, доход которых 
не столь велик, чтобы решить 
квартирный вопрос. Кто ютит
ся с родителями, кто снимает 
жилье. Молодая многодетная 
мама Наталья Георгиевна гово
рит с Владимиром Захаровичем 
на эту тему не первый раз. Он 
терпеливо рассказывает об име
ющихся нынче возможностях, и 
во сколько это встанет. Но на 
что жить вшестером? Увы... Не 

председатель профкома комби
ната, а государство должно все-
таки решить вопрос о долго
срочном ипотечном кредитова
нии, да не на три-пять лет, а на 
пятнадцать-двад цать. 

Когда прибавят зарплату? 
Об этом не единожды спраши
вали работники комбината по 
прямому проводу. Узнав, что с 
первого марта, собе
седники уточняли: «И 
на сколько?» - «Если 
объявлено, что за год 
зарплата подрастет 
на 20-25 процентов, 
то в квартал» - «На 
шесть процентов?» 
Пауза. 

Повышение зара
ботной платы - собы
тие, безусловно, пози
тивное - воспринимается нын
че сдержанно. Виной тому рост 
цен на все подряд: на электро
энергию, газ, проезд в обще
ственном транспорте. Поти
хоньку, но заметно растут цены 
на продукты питания, товары, 
лекарства. Хорошо, если при
бавка покроет «дыры», то и 
дело образующиеся в семейном 
бюджете. Сколько бы ни гово
рило правительство о все здо
ровеющей экономике и расту
щих доходах россиян, о прибав
ке к пенсиям и зарплатам, но 
мы по себе знаем, сколько тра
тим на жизнь и от чего отказы
ваемся теперь, чтобы свести 
концы с концами. Трудно даже 
металлургам ММК, а у них зар-

В ходе диалога 
затрагивался 
широкий круг 
проблем, 
волнующих 
металлургов 

плата одна из самых высоких в 
металлургической, то есть хоро
шо оплачиваемой по российс
ким меркам, отрасли. Каково 
при этом бюджетникам, извес
тно на примерах близких и дру
зей, кому выпала благородная, 
но не обеспеченная достатком 
судьба учить и лечить. 

Не позавидуешь Юрию Тока
реву, выработав
шему «горячий 
стаж» на коксо-
химе и ушедше
му честь честью 
на более легкий 
труд . А когда , 
спустя несколько 
лет, пришло вре
мя оформлять 
пенсию, выясни
лось , что его 

профессия в 1992 году решени
ем правительства из льготных 
списков исключена. Возможно, 
с тех пор существенно измени
лись условия труда машинистов 
коксовыталкивателя, коли те
перь они официально называ
ются машинистами коксовых 
машин, но человек-то работал 
в прежние годы в других усло
виях, и о переменах органы со-
цобеспечения его не предупре
дили, оставив «на бобах». Тако
вы хитрости законодательства. 
Осталось одно средство - обра
щаться в суд. 

Владимир Орлов, машинист 
крана травильного отделения 
пятого листопрокатного цеха, 
работающий на комбинате 22 

года, пожаловался, что в течение 
двух лет не может взять путевку 
в санаторий-профилакторий 
«Южный». В лечении нуждает
ся, «социальная» карточка - не 
тронута как раз в надежде на 
приобретение путевки. «Разбе
ремся», - пообещал Владимир 
Близнюк. 

Важную тему поднял молодой 
работник четвертого листопро
катного цеха о разнице в оплате 
труда электриков-ремонтников 
в сравнении с технологами: «Ра
бота такая же, умственная, тре
бует высокой квалификации. А 
зарплата - разная...» 

Звонят пенсионеры напом
нить о своем предстоящем юби
лее, «чтобы в цехе не забыли...», 
уточнить, имеют ли право на 
присвоение звания «Почетный 
пенсионер ММК». На третьем 
таком звонке Владимир Захаро
вич, видно сомневаясь, не пута
ют ли пожилые люди «титулы и 
ранги», спрашивает: «Вам поче
му так важно это звание? Льго
ты-то в основном моральные!» 
- «А зато перед детьми не совес
тно, - следует ответ, - а то ска
жут, видно, плохо работал отец 
столько лет, коли звания не 
дали...» 

С «социальными» карточками 
- беда. Очень уж жалко средств, 
оставшихся неиспользованны
ми. Скажем, ушел человек на 
пенсию. Известно было, что в 
этом случае карточка блокиру
ется, и пенсионер сможет полу
чить путевку в санаторий или 

дом отдыха через Благотвори
тельный фонд «Металлург». 
Однако ситуаций множество: 
кто-то по болезни не успел ис
пользовать средства карточки, 
кто-то планировал одно, а по
лучилось другое. Так нельзя 
ли... Напомним, что по всем 
вопросам, касающимся «соци
альных» карточек, следует об
ращаться в БОТиЗы своих про
изводственных подразделений. 

Нина Георгиевна, бывшая 
работница ЦРМО-8, инвалид 
труда, воспользовалась «пря
мым проводом», чтобы напом
нить своей организации о невы
полненном обещании помочь с 
ремонтом садового домика. 

Валентина Сергеевна, работ
ница ЦЛК, просит профком по
мочь найти средства на дорого
стоящую операцию. 

Иван Ильич Степанов, пенси
онер и бывший работник пер
вого мартеновского цеха, задал 
продолжающий волновать маг-
нитогорцев вопрос о судьбе го
сударственного пакета акций, 
выставляемых во втором полу
годии на аукцион. Он согласен 
«скинуться всем и купить этот 
пакет для комбината. Обратим
ся к Президенту и попросим, 
чтобы продали только Магнит
ке...» Так возникает необходи
мость небольшой «политбесе-
ды» о правилах проведения по
добных аукционов, российских 
законах и необходимости их со
блюдать. 

Есть звонки из ряда «что же 

делается на свете!..» Неработа
ющий пятидесятилетний сын-
инвалид избил семидесятилет
нюю мать. Скажете... В мили
цию? В суд? Да куда же ей в 74 
года по судам ходить, да сына 
убогого привлекать? Черствее 
стал мир... 

Сколько собеседников , 
столько проблем. Вместо отве
денного часа «прямой провод» 
продолжался полтора. Влади
мир Близнюк складывает запи
си, сделанные в ходе разговора. 
Предстоит кропотливая работа: 
изучить и прояснить каждую 
ситуацию, определить , чем 
можно помочь, что предложить 
или порекомендовать, подгото
вить компетентный ответ, а то 
и навестить абонента. Иным 
сочувствие - самая нужная по
мощь. И никто не останется без 
внимания. 

Светлана КАРЯГИНА. 

Конструктивный подход 
ТАРИФНОЕ СОГЛАШЕНИЕ 

Существуют два первоначала справедливости: никому не вредить 
и приносить пользу обществу. 

Цицерон Марк ТУЛЛИИ 

В Москве состоялась встреча представи
телей работодателей и профсоюза для 
консультаций по поводу выработки но
вого отраслевого тарифного соглашения. 

Подписать этот документ - значит при
нять единую отраслевую политику в облас
ти оплаты и охраны труда, занятости, оздо
ровления, социальных льгот отдельным ка
тегориям работников. В нем регламентиру
ются общие принципы молодежной полити
ки, помощи ветеранам... Короче, это коллек
тивный договор на уровне отрасли. Плани

руемое действие документа - 2003-2005 годы. 
Продолжается работа над третьим по счету отраслевым со

глашением. Прежние два подписывали без особых затруднений. 
Теперь к проекту соглашения у работодателей есть серьезные 
претензии. Некоторые требования профсоюза признаны нере
альными. К тому же условия работы предприятий слишком 
различны. «Я могу решить вопросы по своему предприятию, 
но не готов решать такие же за всю отрасль», - говорили пред
ставители работодателей. И переговоры зашли в тупик. Под
писание документа оказалось под угрозой срыва. Возник воп
рос о целесообразности соглашения в нынешних экономичес
ких обстоятельствах. 

Председатель отраслевого профсоюза Михаил Тарасенко 
протрубил общий сбор. В числе участников встречи были Алек
сандр Абрамов и Отари Аршба - председатель и старший вице-
президент ООО «Евразхолдинг», Владимир Лисин - председа
тель совета директоров ОАО «Новолипецкий металлургичес
кий комбинат», Валерий Ковряков-заместитель генерального 
директора по персоналу и Дмитрий Санин - заместитель гене
рального директора по правовым вопросам ОАО «Северсталь». 
От ОАО «ММК» во встрече участвовали первый заместитель 
генерального директора Андрей Морозов и директор по пер
соналу и социальным программам Александр Маструев. Дру
гую сторону представляли председатель ГМПР Михаил Тара
сенко и председатели профсоюзных организаций крупных пред
приятий, в том числе председатель профкома ОАО «ММК» 
Владимир Близнюк. 

Над созданием документа работает тарифная комиссия из 
представителей работодателей и профсоюза. От нашего комби
ната - начальник управления персонала Елена Посаженникова 
как представитель работодателя. От профсоюзной организации 
ОАО «ММК» - Леонид Золотарев, опытный специалист и ква
лифицированный экономист, работавший на комбинате замес
тителем начальника отдела организации труда. По словам учас
тников комиссии, наши представители внесли принципиальные 
замечания, которые способствуют подписанию документа. 

Консультации были длительными и трудными, но общие по
зиции найдены. Решено, что представители предприятий и 
профсоюза внесут необходимые коррективы. Надежды на под
писание тарифного соглашения есть. Позвонивший из Москвы 
Михаил Тарасенко поблагодарил руководство комбината, в 
частности Виктора Рашникова, Андрея Морозова и Александ
ра Маструева, за конструктивный подход к решению сложней
ших вопросов социальной защиты работников металлургичес
кой отрасли России. 

РМК и ММК: единая социальная политика 
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ 

В Горно-металлургическом профсоюзе 
России - время отчетов и выборов. В ОАО 
«ММК» кампания стартовала отчетно-вы
борными собраниями в профгруппах, про
должилась в цеховых профсоюзных орга
низациях. Отчетно-выборной конференци
ей в ЗАО «Русская металлургическая ком
пания» начался очередной этап - уже в 
организациях со статусом профкома. 

После доклада председателя профкома 
Николая Аксенова делегаты конференции 
подвели итоги выполненной работы. Это 
новые и реконструированные производ
ственные и социальные объекты, обеспе
чившие занятость 3,5 тысячного коллекти
ва и улучшение условий труда. Коксохи
мики получают стабильную, в рамках 
средней по комбинату, зарплату, на пром-
площадке им обеспечена медицинская по
мощь и профилактическое лечение в ре
конструированном здравпункте, они лечат 
зубы в обновленном филиале стоматоло
гического центра «Дэнтс». 

Минувшим летом отдохнули и поправи
ли здоровье в домах отдыха, санаториях, 
на туристической базе «Ручеек» уже пол
торы тысячи коксохимиков и членов их се
мей против тысячи в 2001 году. Коллектив
ный договор выполнен в полном объеме. 
Работа профкома единогласно признана 
удовлетворительной. Что дальше? 

Задачи на ближайшие годы обозначил 
директор ЗАО «РМК» Вячеслав Егоров. 
На очереди серьезная работа по реконст
рукции коксовых батарей, на восьмой 
батарее-миллионке уже начались капи
тальные ремонты кладки. 

«Русская металлургическая компания» 
готовится получить международный сер
тификат по И С О 9000 версии 2001 года. 
Проделана колоссальная работа, и фирма 
«Пронап», проводившая аудит и выска
завшая ряд замечаний, признала, что в це
лом РМК готова к получению междуна
родного сертификата качества. 

Молодых работников с высшим и сред
нетехническим образованием на предпри
ятии - каждый шестой. Директорская ус
тановка жесткая: резервист должен быть 

значительно моложе действующего руково
дителя любого ранга. Только так, считает 
Вячеслав Егоров, можно обеспечить преем
ственность поколений. 

Руководство и профсоюзный комитет 
ЗАО «РМК» ведут единую с комбинатом со
циальную политику. Зарплата на коксохи-
ме будет расти поквартально и примерно в 
том же объеме, что и в ОАО «ММК». Наме
чено улучшение условий труда и производ
ственного быта. 

Но дисциплина пока «хромает». 8-10 про
гулов в месяц - это для 3,5 тысячного кол
лектива очень много, считает Вячеслав Его
ров. Профсоюзную организацию призвали 
активнее помогать администрации в упреж
дении дисциплинарных нарушений. 

Председатель профкома ОАО «ММК» 
Владимир Близнюк доложил делегатам о 
положении в отрасли, о вырабатываемой 
ведущими металлургическими предприяти
ями единой политике. 

Избран новый состав профсоюзного ко
митета. Пожелаем ему плодотворной рабо
ты. 

Лариса АРИСТОВА. 

О Ф И Ц И А Л Ь Н О 
Президиум профкома комбината рассмотрел вопро
сы « О б и т о г а х о з д о р о в л е н и я р а б о т н и к о в О А О 
« М М К » , дочерних обществ и учреждений в 2002 
году» и «О работе комиссии по трудовым спорам». 

Отдохнем, как отдыхали 
Как отмечалось на заседании, введение с 1 января 2002 года 

«социальной» карточки и предоставление социальной льго
ты в 7 тысяч рублей позволило работникам М М К иметь оди
наковые возможности для лечения и оздоровления. Каждый 
использовал «социальную» карточку по своему усмотрению. 
В начале 2002 года основная часть желающих обратилась за 
стоматологическими услугами в центры «Агат» и «Дэнтс», в 
учреждения медсанчасти и горнолыжный центр «Абзаково». 
В апреле на конференции по коллективному договору было 
принято решение о предоставлении льгот на приобретение 
путевок на лечение и отдых для членов семей и детей в возра
сте до 18 лет в размере 50 процентов их стоимости. 

Совместным решением администрации и профсоюзного ко
митета выполнялся чартерный рейс по маршруту Магнито
горск-Минеральные Воды с предоставлением льгот по оплате 
билета на самолет за счет средств профсоюзного бюджета. 
Предоставлялась материальная помощь в сумме 3000 рублей 
для приобретения билетов на железнодорожный транспорт. 
Профсоюзный комитет принял решение о предоставлении льго
ты в размере 25 процентов на приобретение путевки в санато
рий «Юбилейный» (льгота распространялась на 500 путевок 
на лечение и 3000 путевок на отдых). Дополнительные льготы 
позволили работникам решить проблемы отдыха и оздоров
ления. В сентябре 2002 года Российским фондом социального 
страхования принято решение о выделении 10 миллионов руб
лей на приобретение 900 бесплатных путевок в санатории 
«Юбилейный», «Металлург», санаторий-профилакторий «Юж
ный» для работников, подверженных воздействию вредных 
производственных факторов. 

На санаторно-курортное лечение за счет средств социально
го страхования израсходовано 16,5 миллиона рублей. Расходы 
профкома ММК на оздоровление составили 11 миллионов руб
лей. Из прибыли комбината на эти цели и содержание оздоро
вительных учреждений затраты составили 119,5 миллиона руб
лей. Всего за год оздоровлено 18545 работников комбината и 
дочерних обществ. 

Выполнили планы по оздоровлению доменный цех, кисло
родно-конвертерный, цех подготовки конвертерного произ
водства, управление главного энергетика, ЖДТ, ЦЛК, Л П Ц 
№ 4 и 10, управление комбината, ЗАО «Русская металлурги
ческая компания», ЗАО «Огнеупор», ЗАО «Механоремонтный 
комплекс». Не полностью использовали возможности оздо
ровления горно-обогатительное, известняково-доломитовое 
производства, копровый, цех ремонта металлургических пе
чей, цех благоустройства, Л П Ц № 6 и 3. 

Администрацией и профсоюзным комитетом рассмотрена 
и утверждена программа оздоровления на 2003 год. В соот
ветствии с бюджетом учреждений социальной сферы для ра
ботников М М К выделяется 9400 путевок. Как заверил пред
седатель профкома В. 3. Близнюк, с учетом всех источников 
финансирования на отдых и оздоровление работников ком
бината в нынешнем году будет израсходовано не меньше 
средств, чем в предыдущем. 

Всегда ли прав работодатель? 
Для рассмотрения индивидуальных трудовых споров в со

ответствии с Трудовым кодексом Российской Федерации со
здана комиссия по трудовым спорам (КТС), состав которой 
утвержден на конференции трудового коллектива 12 апреля 
2002 года. Комиссия создана на паритетной основе. 

Работа КТС строилась в соответствии с нормами Трудового 
кодекса и положением «О рассмотрении индивидуальных тру
довых споров в ОАО «ММК». Индивидуальный трудовой спор 
рассматривался в КТС при условии, если работник самостоя
тельно не мог урегулировать разногласия при переговорах с 
работодателем. 

В 2002 году в комиссию по трудовым спорам было подано 
12 заявлений, из них: шесть заявлений рассмотрено; три остав
лены без рассмотрения в связи с неявкой заявителя; одному 
заявителю отказано в рассмотрении, так как разрешение спо
ра не является компетенцией комиссии и подлежит рассмотре
нию в суде; один спор решен без участия комиссии; в пользу 
работника решено два спора, работодателя - четыре. 

Президиум профсоюзного комитета принял к сведению ин
формацию председателя комиссии по трудовым спорам Н. К. 
Терехина и признал работу комиссии удовлетворительной. Ре
комендовано и в дальнейшем осуществлять работу по разре
шению индивидуальных трудовых споров, руководствуясь дей
ствующим трудовым законодательством. 

Не ради «золота» и рекордов, а здоровья для... 
СПОРТПЛОЩАДКА 

П р о ф с о ю з н ы й к о м и т е т О А О 
«ММК» всегда ставил во главу угла 
оздоровление трудящихся на основе 
физкультуры и с п о р т а . И сегодня 
спортивно-массовой работе в цехах и 
подразделениях нашего предприятия 
уделяется большое внимание. Только 
в 2002 году общая сумма затрат проф
союзного комитета на спортивно-мас
совую работу составила 2140000 руб
лей. На что конкретно потрачены эти 
весомые средства? 

В прошлом году при финансовой 
поддержке профкома проведено 40 
спортивных праздников среди работ
ников ОАО «ММК», дочерних пред
приятий и учреждений. В спортивные 
праздники вовлечено более 10000 че
ловек. Оказана поддержка в проведе
нии 12 внутрицеховых и внутрипроиз

водственных спартакиад, различных 
турниров. 

Женская футбольная команда ра
ботниц комбината не смогла бы при
нять участие в Кубке Урала без помо
щи профкома. То же касается и мужс
кой рабочей футбольной команды 
«Металлург», участвовавшей в чемпи
онате области среди команд первой 
группы. Мы гордимся, что многие 
представители цехов активно стартуют 
на международных лыжных марафонах 
в различных странах Европы и мира. 
Это стало возможным благодаря помо
щи команды Владимира Близнюка. 

Профсоюзный комитет всячески 
поддерживает детскую хоккейную 
школу «Металлург», школы биатлона 
и бокса, спортивно-техническую шко
лу РОСТО. 

- И сейчас мы не намерены, - зая
вил заведующий отделом спорта и по 
работе с молодежью профсоюзного 
комитета ОАО «ММК» Олег Обухов,-

ограничивать размер финансовой по
мощи для развития спортивно-массо
вой работы среди металлургов. По-
прежнему будем помогать в проведе
нии спортивных праздников, спарта
киад, турниров. Рабочая футбольная 
команда «Металлург» вновь станет 
участницей чемпионата области. Мы 
понимаем, что ребятам сложно вой
ти в число лидеров: они выезжают на 
игры прямо от станка. 

- Кто-то старается помогать греб
цам, кто-то - дзюдоистам. Вы поддер
живаете юных хоккеистов, биатлони
стов и боксеров из магнитогорской 
школы бокса. Почему боксеров? 

- Ведущий тренер по боксу Джафар 
Джиганчин Объединения ФиЗ «Маг
нит» три года назад организовал маг
нитогорскую школу бокса. В планах 
Джиганчина не только подготовка 
боксеров высокого класса, но и мас
совое развитие детского бокса в горо
де. Мы решили поддержать его школу 

и не ошиблись. Ни для кого не секрет, 
что центры развития почти всех видов 
спорта в городе расположены в право
бережной части. Левобережье этим по
хвастаться не может. Только Джиган
чин сумел за эти годы в левобережном 
районе организовать четыре филиала 
магнитогорской школы бокса, в кото
рых сегодня занимаются десятки маль
чишек, причем, бесплатно. Это здоро
во. 

- Вы сохраните практически все 
меры поддержки спортивно-массовой 
работы. Но что-то новенькое появит
ся? 

- Новенького будет достаточно. 
Особенно в связи с аквапарком. Мы 
постараемся провести массовое оздо
ровление металлургов и их семей. Для 
начала программа рассчитана на 2,5 
тысячи человек. Для этого в бюджете 
профкома запланирована необходи
мая сумма. 

Юрий ПОПОВ. 

Зачем профкому комбината опыт коллег? 
КОМАНДИРОВКА 

Известную формулу, что все 
познается в сравнении, можно с 
успехом применить к профкому 
комбината. 

В последнее время в поисках 
новых форм работы его предста
вители побывали на многих род
ственных предприятиях отрасли. 
Не так давно с этой целью в Че
лябинске в ОАО «Мечел» побы
вал заведующий отделом по жи-
лищно-бытовой работе профко
ма ММК Игорь ВЕРШИНИН. 

- Игорь Александрович, како
ва цель поездки? 

- Познакомиться с тем, как ра
ботает профком родственного 
предприятия. 

- Каковы ваши впечатления? 
- Сразу бросается в глаза, что 

средняя зарплата на «Мечеле» 
ниже, чем на ММК. В настоя
щий момент - 5500 рублей. Могу 

для сравнения привести размер 
зарплаты по профессиям. К при
меру, в сортопрокатном цехе 
«Мечела» она составляет 9300 
рублей, в доменном - 6545, в 
коксохимическом производстве 
- 5320, а в огнеупорном - 4477 
рублей в месяц. 

Но в основном меня интересо
вала работа профсоюзного ко
митета, его структура. Сегодня 
профсоюзная организация «Ме
чела» состоит из 64 цеховых 
организаций. В ней около 83 
процентов работников комби
ната. Отмечается тенденция ро
ста. В прошлом году, по статис
тике, в профсоюзе числилось 72 
процента работников. То есть 
через несколько лет люди вновь 
возвращаются под крыло проф
союза. 

- Как ведется работа на «Ме
челе» по жилищно-бытовым воп
росам? 

- С 1991 по 1997 год было по

строено всего три дома. Сейчас 
строительство жилья не ведется. 
Хотя список очередников имеет
ся. 

(В подтверждение своих слов 
Игорь Вершинин показал до
вольно толстую брошюру, из
данную типографским способом 
на «Мечеле», где учтены все нуж
дающиеся в жилье работники 
комбината). 

Вот в этом списке первые ра
ботники стоят уже в очереди на 
жилье по три десятка лет, и пер
спективы на получение жилья 
пока никакой. 

- Насколько мне известно, и у 
нас проблема жилья не из про
стых 

- Да. Но на ММК жилье стро
ится регулярно, и в каждом кол
лективном договоре имеется 
строчка о том. сколько квадрат
ных метров жилья будет сдано 
в текущем году. К тому же еще 
в 2000 году на комбинате рас

пределялись бесплатные квар
тиры. Сегодня, конечно, инсти
тут бесплатного распределения 
жилья упразднен. Но, как изве
стно, существует четкая систе
ма улучшения жилищных усло
вий. В ней три направления. 
Первое из них - покупка квар
тир во вновь строящихся домах 
через Ж И Ф «Ключ». Второе 
направление - приобретение 
жилья через кредитно-потреби-
тельский кооператив граждан 
«Ключ-Капитал», который за
нимается накоплением и выда
чей займов для приобретения 
квартир и улучшения жилищ
ных условий. В него могут всту
пить все нуждающиеся в улуч
шении жилищных условий. И 
третье направление - ипотека. 
Хоть дорого и тяжело дается 
жилье нашим работникам, но 
главное все-таки то, что есть 
перспективы. 

Другое направление, которое 

интересовало меня, - это органи
зация питания. На «Мечеле» 
профком не контролирует это 
одно из важнейших направлений 
социальной сферы предприятия. 
Здесь пошли другим путем. Зак
лючили договор с фирмой «Ме-
танит». Она и занимается орга
низацией питания на территории 
предприятия. Стоимость обедов 
в общем-то сопоставима с наши
ми. И не только. Заводские сто
ловые так же, как и у нас, посе
щает примерно 30 процентов ра
ботников предприятия. 

- Тогда какой же смысл проф
кому ММК заниматься пробле
мой питания? 

- Ведь «Метанит» только на
чал свою деятельность. И кто 
знает, что будет дальше. Не скак
нут ли цены и будут ли каче
ственными обеды в условиях, 
когда не существует контроля со 
стороны общественности. 

Не занимается профком «Ме

чела» и садами. У них нет та
кого направления деятельнос
ти. На сегодняшний день под 
контролем профкома нашего 
комбината находится 8 неком
мерческих садоводческих това
риществ. Профком объединяет, 
организовывает и помогает им 
материально. В 2000 году в по
мощь товариществам выделено 
900 тысяч рублей, в 2001 - 600 
тысяч. 300 тысяч рублей выде
лил п р о ф к о м в п р о ш е д ш е м 
году. Без такой помощи това
рищества сегодня бы просто не 
выжили. 

- Но продовольственная про
блема для подавляющего боль
шинства людей потеряла бы
лую актуальность, поэтому са
довые участки уже язык не по
ворачивается назвать подспо
рьем... 

- По этому поводу скажу толь
ко одно: число участков, а у нас 
их 18,5 тысячи, остается посто

янным. Значит, нашим работни
кам они нужны. Конечно, теперь 
уже не только в качестве продо
вольственного подспорья. Уча
стки люди не бросают и потому, 
что для них они в настоящее вре
мя являются доступным местом 
для активного отдыха и поддер
жания здорового образа жизни. 
Поэтому профком должен им 
помогать. 

Не удалось увидеть что-то 
новое и в плане оздоровления 
трудящихся. У «Мечела» домов 
отдыха нет. Есть профилакто
рий на 200 мест и три оздоро
в и т е л ь н ы х л а г е р я в общей 
сложности на 1200 мест. Прав
да, сохранены цеховые базы 
отдыха. 

Меньше у наших коллег и 
в о з м о ж н о с т е й по о к а з а н и ю 
материальной помощи. Если 
наш профком по представле
нию цеховых комитетов в те
чение года на материальную 

п о м о щ ь р а с х о д у е т с в ы ш е 
двадцати миллионов рублей, 
то у мечеловцев эта сумма зна
ч и т е л ь н о м е н ь ш е . С у д и т е 
сами. У них почти в два раза 
ниже средняя заработная пла
та, и взносов в профсоюзную 
кассу п о с т у п а е т в два раза 
меньше. Насколько мне изве
стно, цеховые комитеты могут 
р а с с ч и т ы в а т ь т о л ь к о на 17 
п р о ц е н т о в , в ы д е л я е м ы х из 
бюджета на все про все, вклю
чая м а т е р и а л ь н у ю п о м о щ ь , 
п о д д е р ж а н и е баз о т д ы х а , 
о р г а н и з а ц и ю разных меро
приятий и так далее. 

Можно сделать вывод, что в 
решении ряда социальных про
блем профком М М К находит
ся на более активных позициях, 
чем наши коллеги из ОАО «Ме
чел». 

Беседовал 
Владимир СОКОЛОВ. 

18 марта 2003 года 
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Варфоломеевская ночь 
Своего жилища у Ивана не было. Как, впрочем, не 
было ни близких, ни друзей. Время от времени он 
появлялся в «хижине дяди Шишки» переночевать и 
вместе с хозяином распить бутылочку подвернувше
гося под руку самогона. 

Но практически каждое утро он приходил в церковную 
трапезную, где сердобольные старушки давали ему тарел
ку супа и хороший ломоть хлеба. Ивану большего и не нуж
но было. Но с сентябре прошлого года он пропал. Бабуш
ки забеспокоились за прикормленного ими бродягу. Вско
ре услышали: нашли полуживым Ивана под забором неда
леко от храма. П о м о 
лились, погоревали, а 
когда узнали, что бе
з о б и д н о г о И в а н а А 
и з у в е ч и л и м а л о 
летки, и вовсе за-
сокрушались: что 
за ж и з н ь т а к а я , 
если дети подня
ли руку на без 
родного? 

А началось все 
д н я р о ж д е н и я . Н а 
школьном дворе ком
пания б ы в ш и х одно
кашников — человек 
двадцать — отмечала 
семнадцатилетие Се
режки Захарова. Под смех и гомон пиво разбавляли водоч
кой. Часов в десять вечера компания начала расходиться. 
Уже и именинник ушел восвояси. Но шестеро самых не
угомонных продолжали пировать. Когда запасы спиртно
го иссякли, семнадцатилетний Денис побежал в «хижину 
дяди Шишки» «подзаправиться». Хозяин и двое его при
ятелей приняли незваного неприветливо: «Ишь, сопляк, во
дочки захотел!». 

Недолго думая, возмущенный парень «сколотил» из при
ятелей бригаду мстителей, которая и отправилась «качать 
права» в дом обидчиков. Сносили на своем пути все: за
бор, двери, оконные рамы, мебель. Били растерявшихся 
мужчин чем ни попадя. А больше всех досталось Ивану, 
который, по привычке вечно униженного бродяги, свернул
ся калачиком на полу и безропотно принимал на себя уда
ры и пинки. Последним аккордом этого «урока» стал для 
Ивана удар по голове бутылкой. «Хватит, пошли!», —• ско
мандовал один из налетчиков. И все кончилось. 

Прибежавшие на шум соседи увидели следы настоящего 
побоища: мебель перевернута, из разных углов выползали 
в кровь избитые мужчины. 

Еще пару дней перекантовался Иван в доме дяди Шиш
ки, все жаловался на сильную головную боль, стал каким-
то «тормозным» и более странным, чем обычно. А на утро 
третьего дня хозяин не обнаружил постояльца. Подобрав
шие Ивана люди отправили его в больницу, где дней через 
десять он тихо угас. 

Убийцу нашли сразу: никто из шестерых налетчиков, кро
ме Дениса, не бил бедолагу-Ивана бутылкой по голове. На 
его душе этот смертный грех. 

Суд приговорил Дениса Ш. к семи годам лишения сво
боды. Свое восемнадцатилетие он встретил уже за решет
кой, а не на школьном дворе в веселой компании бывших 
однокашников. 

Звонок от мошенника 
Когда в квартире Пыловых звонит телефон, Татья
на Ивановна вздрагивает: только бы не этот «доб
рожелатель»! Впрочем, опасения ее беспочвенны — 
за прошедшие после суда полгода он не побеспоко
ил их ни разу... 

Пыловы давно мечтали поставить дома телефон. Обра
тились в «Связьинформ», приобрели облигаций на 8 ты
сяч рублей. На основании договора телефон им должны 
были установить в течение полутора лет. А так хотелось 
заиметь это удобство побыстрее! Одна знакомая пообеща
ла поговорить с родственником, который поможет «уско
рить долгий процесс». Вскоре в квартире Пыловых объя
вился и сам «ходатай», пообещавший «за благодарность 

всего лишь в 
семь тысяч и 
хоть завтра» 
организовать 
им установку 
вожделенно
го телефона. 

О д н а к о 
цена «благо
д а р н о с т и » 
п о к а з а л а с ь 
П ы л о в ы м 
слишком вы
сокой, и они 
о т к а з а л и с ь 
от услуг 

«доброхота». А через несколько дней на работу Татьяне 
Ивановне позвонили из «Связьинформа» и сообщили, что 
необходимо доплатить деньги за установку телефона, ко
торый им будет подключен буквально через неделю. Д о 
мой Татьяна Ивановна летела как на крыльях. 

Через пару дней поздно вечером в дом Пыловых пришел 
отверженный «доброжелатель» с б р а т о м и заявил, что 
именно по его ходатайству семейство Татьяны Ивановны 
заполучает «ускоренную» установку телефона и добавил: 
«За услугу мне нужно три с половиной тысячи». Женщина 
захлопнула перед его носом дверь. Н о вскоре вновь зво
нок — вернувшийся с работы муж был сильно взволнован: 
перед подъездом его встретили Андрей с братом, требуют 
деньги «за услугу». Посовещавшись, супруги решили, что, 
наверное, и впрямь без помощи парня не обошлось, и в ту 
же ночь передали ему требуемую сумму. 

На другой день, приехав в «Связьинформ», Татьяна Ива
новна узнала, что телефон им устанавливают в порядке об
щей очереди, как и их соседям по площадке. Решили при
звать обманщика к ответу. Но поиски «доброжелателя» 
оказались безуспешными. 

Уже на суде Андрей Герасимов заявил, что никаких Пы
ловых он никогда не знал, денег от них не получал и ника
кой помощи по установке им телефона не оказывал. 

Однако вина подсудимого Герасимова полностью под
тверждена показаниями потерпевших, свидетелей и мате
риалами уголовного дела. Мошенник приговорен к двум 
годам лишения свободы условно. В обязанность ему вме
нены регулярные явки для регистрации в органы, ведаю
щие исполнением приговора, и необходимость трудоуст
ройства. 

Отныне «доброхот» живет в городе с подпиской о невы
езде. И, «нагруженный» условным сроком, вряд ли решит
ся набрать номер квартиры Пыловых. И все же, всякий раз, 
поднимая трубку, Татьяна Ивановна опасается — не «хо
датай» ли звонит? 

Татьяна АРСЕЕВА. 
Материалы предоставила помощник прокурора 
Орджоникидзевского района Л. М. Плясовица. 

КОНКУРС «ММ»: ЗДОРОВЯКИ МАГНИТКИ 

Гармония души и тела 
Красивая женщина - это здоровая женщина 

Ее в с т р е т и ш ь на многих 
соревнованиях: лыжи, плава
ние, туризм, жим лежа, боди
б и л д и н г , ф и т н е с . И всегда 
Л а р и с а Денисова стремится 
стать лучшей. У нее это по
лучается. В городс
ких с о р е в н о в а н и я х 
п о ж и м у ш т а н г и 
лежа среди женщин 
ей не было равных . 
Ш т а н г у весом под 
сорок к и л о г р а м м о в 
Д е н и с о в а в ы ж а л а 
семьдесят раз . М о г 
ла бы и больше, но ее выступ
ление прервали сами судьи: 
мол , х о р о ш , и так победа с 
я в н ы м п р е и м у щ е с т в о м ! Не 
всякий крепкий мужчина по
добное сотворит . А как это 
у д а е т с я Л а р и с е , к о т о р а я -
сама стройность? 

- Все п р о с т о . - о т в е т и л а 
она. - Н а д о вести з д о р о в ы й 
о б р а з ж и з н и и д р у ж и т ь со 
спортом. 

- Сколько же лет надо дру
жить со спортом, чтобы стать 
такой элегантной и стройной? 

- Всю ж и з н ь . Э т о о ч е н ь 
трудная высота, но надо к ней 
стремиться. Мне уже за трид
цать, воспитываю 12-летнего 
сына, работаю, встречаюсь с 
подругами, хожу на концерты 
и при этом не забываю о по
чти ежедневных тренировках. 
Это трудно, но, я считаю, если 
человек очень хочет стать здо
ровым, сильным и красивым, 
то время для занятий найдет. 
Были бы желание и силаволи . 

Р Е К Л А М А 

У Ларисы 
Денисовой 
две страсти 
спорт 
и музыка 

М о й папа в молодости очень 
активно занимался лыжными 
гонками и греблей. В пятилет- < 
нем возрасте он меня поставил о 
на лыжи. Потом я увлеклась § 
плаванием, но не надолго: мои с 

уши «не держа- g 
ли» воду ,возни- 2 
кали п р о б л е м ы g 
со слухом. Вра- © 
чи посоветовали 
оставить плава
ние. П р и ш л о с ь 
в е р н у т ь с я в 
л ы ж н ы й спорт , 

и я добилась неплохих резуль
татов на городских и област
ных соревнованиях, стала пер
в о р а з р я д н и ц е й . Уже р у к о й 
б ы л о п о д а т ь до н о р м а т и в а 
кандидата в мастера спорта, 
но п о м е ш а л о з а м у ж е с т в о . . . 
Лыжи не бросала и после рож
дения сына. А когда Андрею 
исполнилось четыре года, оп
ределила его в плавание. Пока 
он на т р е н и р о в к е , т а м же в 
бассейне ходила на тренажеры 
«подкачать» животик . Заня
тия меня очень увлекли, пере
шла к упражнениям с отяго
щениями не только для прес
са, но и для всего тела. Сло
вом, увлеклась бодибилдин
гом настолько серьезно, что не 
расстаюсь с ним и по сей день. 
Я не только тренируюсь, но и 
выступаю в соревнованиях по 
бодибилдингу и фитнесу. 

- И насколько успешно? 
- П о б е ж д а л а на городских 

и областных турнирах , была 
ф и н а л и с т к о й ч е м п и о н а т а 

России-2000 года, бронзовым 
п р и з е р о м К у б к а « С у п е р 
к л а с с » , п о б е д и л а в К у б к е 

Б а ш к о р т о с т а н а в п р о ш л о м 
году. П о итогам 2001 года за
няла 25 место в российском 

рейтинге по бодибилдингу . 
Впереди только представите
ли ц е н т р о в б о д и б и л д и н г а 
М о с к в ы и Санкт -Петербур
га. Г л а в н а я моя цель - стать 
м а с т е р о м с п о р т а по б о д и 
б и л д и н г у . П о т о м у о ч е н ь 
упорно тренируюсь . 

- Но ведь женский боди
билдинг - это гантели, штан
ги, тренажеры, море пота и 
большие мышцы... 

- Чушь . Сегодня бодибил
динг и фитнес - одно целое. 
Вы посмотрите любой специ
а л и з и р о в а н н ы й журнал и не 
увидите ни одной девушки с 
о г р о м н ы м и м ы ш ц а м и . Если 
и есть м ы ш е ч н ы й рельеф, то 
это результат диеты и суш
ки. С ч и т а ю , что именно этот 
вид с п о р т а создан для жен
щин. Фитнес -тренинг - это не 
просто спорт , а спортивная 
наука . О н поможет вам дос
тичь к р а с о т ы и з д о р о в ь я и 
р а з о б р а т ь с я в правильном и 
полноценном питании. У вас 
появятся новые друзья , под
руги, р а с ш и р и т с я круг инте
ресов. 

- Может, не стоит себя му
чить ежедневными трениров
ками, а приобрести те аксес
суары, которые постоянно 
рекламируют на экранах те
левизоров, для снижения веса 
и коррекции фигуры? 

- Купить , конечно , может 
к а ж д ы й . Н о это полная , из
вините , туфта , к о т о р а я вы
годна производителям и рек
л а м о д а т е л я м . Д л я н а с т о я -

Страховая акционерная компания «ЭНЕРГОГАРАНТ» 
j g ; образована в 1992 году. Лицензия № 2495Д от 29.12.1999г. 

Ц УВАЖАЕМЫЕ АВТОВЛАДЕЛЬЦЫ! 
Страховая компания «ЭНЕРГОГАРАНТ» предлагает страхование 
автотранспортных средств по следующим рискам: угон + ущерб, 
автогражданская ответственность. 

На страхование принимаются легковые и грузовые автомобили отечественного и иностранного 
производства. Договоры страхования заключаются с физическими и юридическими лицами, 
являющимися владельцами на правах собственности, аренды или по доверенности. 
ЦЕНТР АВТОСТРАХОВАНИЯ страховой компании «Энергогарант»: пр. К. Маркса, 47. 
Время работы Центра автострахования: с 9.00 до 18.00, без выходных. Т. 32-85-44. 

Мы предлагаем только то, что можем гарантировать! 

Садоводы 
«Коммунальщика»! 

Правление 
приглашает вас 

на отчетную 
конференцию, 

которая состоит
ся 23 марта 

в 10.00 
в Доме 

творчества 
(пр. Ленина, 59). 

В дни весенних каникул билеты 
на 50% дешевле 

«ЦИРК зверей 5-ти континентц! 
им. народного артиста СССР Валентина ФИЛАТХЭВДО 

• 
В программе: леопарды, попугаи,Цмедвёди1 

обезьяны, питоны, лошади, собачки..?*"**' 
Начало представлений - каждую субботу 
и воскресенье в 12.00 и 16.00. 
"Билеты продаются в кассе цирка, магазинах 
"Зори Урала" (промышленный), Тум-Урал", 
"Галерея" (бывший "Медвежонок"), "Монетка" 
(на ул. Коробова). Тел. 37-25-42. 

Принимаем коллективные заявки 

Утвержденные с 1 марта 2 0 0 3 года цены 
на энергоресурсы, поставляемые от трубопроводных 

сетей ОАО «ММК» для сторонних предприятий: 

Наименование продукции Ед изм. Цена 
без НДС, 
руб/ед 

тепловая энергия 
горячая вода Гкал 388,47 
пар Гкал 171,0 

газообразное топливо 
газ природный тыс. м 3 734>6 
газ коксовый тыс м 3 344,2 

продуть/ раздел, воздуха и сж. воздух 
кислород тыс. м 3 1300,0 
воздух тыс. м 3 114,0 

вода 
техническая тыс. м 3 250,0 
питьевая тыс. м 3 25300,0 
фекальная тыс. м 3 16520,0 
ХОВ тонн 15,8 

ЗАО «Магнитогорскгазстрой» 

приглашает на работу 
квалифицированных 

газоэлектросварщиков, 
механизаторов. О б р а щ а т ь с я : 

ул . Автомобилистов, 9. 
Т. 32-75-66. 

ОТДЕЛ КАДРОВ 
ОАО «Магнитогорский 
калибровочный завод» 
приглашает на работу 

мужчин по 
специальностям: 

+ сталевар; 
+ волочильщик проволоки; 
+ вальцовщик стана холодного 
проката; 
+ резчик холодного проката; 
+ прессовщик на горячей штам
повке; 
+ автоматчик холодно-высадоч
ных автоматов; 
+ слесарь-инструментальщик по 
изготовлению штампов и пресс-
форм; 
+ слесарь-ремонтник; 
+ травильщик; 
+ шлифовщик; 
+ токарь; 
4- электромонтер по ремонту и 
обслуживанию эл. оборудования; 
4- электрогазосварщик; 
4- стропальщик; 
4- машинист по навивке канатов; 
4- приглашаем женщин-машини
стов мостового крана. 

О б р а щ а т ь с я : отдел кадров 
О А О «МКЗ» (ул.9 Мая , д . 1 , 

каб.106) 
Проезд трамваями: 5, 10 ,12 , 

13, 14, автобусами: 18, 49 

V ВСЕРОССИЙСКАЯ ПРОГРАММА 
ПОДДЕРЖКИ БУХГАЛТЕРА 

ПРИ СОДЕЙСТВИИ МНС РОССИИ 

Получите Спецвыпуск «Все об упрощенной 
системе налогообложения». 
Закажите Электронное приложение. 
С 17 по 31 марта 2003 года БЕСПЛАТНО! 

Региональный центр 
Сети КенсультантПлюс: 

СофтИнКом 
г.Магнитогорск 

ул.Октябрьская, 10 
тел.(3519) 32-38-83,32-54-91 

Ж 

ЗАО «МАГНИТОГОРСКГАЗСТРОЙ» 
проектирует газоснабжение индивидуальных домов, 
предприятий, котельных с п о с л е д у ю щ и м м о н т а ж о м 

и приемкой в эксплуатацию. Цены низкие. 
О к а ж е м консультационные услуги по в о п р о с а м газоснабжения. 

Обращаться : ул. Автомобилистов, 9. 
Телефон для справок: 32-75-95. 

I 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
С юбилеем ветеранов МКЗ: 
Юрия Срулевича ШТЕЙНА, Галину Яковлевну ДУНАЕВУ, 
Нину Антоновну ЖАРКОВУ, Сару Сафиуловну КИЛЬДИЯРОВУ, Нину Степановну ДУБИНКО, 
Веру Ивановну КАЗАКОВУ, Анну Михайлову КУЗНЕЦОВУ, Михаила Васильевича КОПЫТОВА, 
Бориса Трофимовича БОРДОНОСОВА 
Желаем здоровья на долгие годы, семейного благополучия. 

Совет ветеранов, профсоюзный комитет ОАО «МКЗ». 
С защитой кандидатской диссертации 
Людмилу Николаевну ЕВДОКИМОВУ, заведующую кабинетом гипоксии Диагностического 
центра. 

Коллектив АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК».. 

С 30-летием самого молодого руководителя цехового подразделения метизно-
металлургического завода - начальника калибровочно-прессового цеха Алексея Федоровича 
ВАСЮЧКОВА! 
Желаем крепкого здоровья, успехов в работе, счастья в жизни и удачи во всех начинаниях. 

Коллектив цеха. 

Ч А С Т Н Ы Е ОБЪЯВЛЕНИЯ 

ВНИМАНИЕ! 
Управление 
кадров 
О А О «ММК» 
приглашает 
на работу женщин 
в водно-спортивный 
комплекс «Водопад 
чудес» по профессиям: 
гардеробщик, 
уборщик производственных 
и служебных помещений, 
мойщик посуды. 
Обращаться: 
управление кадров 
О А О «ММК», каб. 104, 
ВСК «Водопад чудес», 
Набережная, 9. 

Комбинат питания 
О А О «МКЗ» 

приглашает рабочих 
на летний период 

в столовую 
ДОЛ «Уральские зори» 

по следующим 
специал^ 

•t4- повар 
-h кондите 
+ кухоннь 
+ уборщь 
ственных 
помещении; 
•ф- мойщик посуды; 
+ рабочий по стирке 
и ремонту спецодежды. 

По вопросам 
трудоустройства 

обращаться в отдел 
кадров ОАО «МКЗ» 

кабинет 106. 

Магнитогорский 
драматический т е а т р 

им. А. С. Пушкина. 

22, 23 марта в 18.00 
ПРЕМЬЕРА 
Лопе Де Вега -
((Изобретательная 

влюблённая» 
Комедия. 
Режиссёр 
Андрей 
Горбатый 
(г. Москва) 

29, 30 марта 
в 18.00 

ПРЕМЬЕРА 
Уго Бетти -
«Козий 
остров» 

Режиссёр 
Сергей 
Пускепалис 
(г. Москва) . 

ПРОДАМ 
*3-комнатную квартиру в Ленин

ском р-не, 5/5, ж/д, без тел., 780 т. руб. 
Т. 32-67-26 (вечером). 

*Комнату, недорого. Т. 35-95-45. 
*1-комн., «брежн». Т. 30-90-40. 
*1-комн., ул. пл.Т. 35-95-45. 
*2-комн., «брежн». Т. 35-95-45. 
*2-комн., «хрущ». Недорого. Т. 30-

90-40. 
*3-комн., ул. пл. Т. 30-90-40. 
*3-ком. , «брежн». Т. 35-

95-45. 
*Дом н а л \ б . Т . 31-65-84. 
*3-комн., ст. пл., пр.Ленина, 43. Т. 

35-95-45, 37-80-31. 
*3-комн., ул. Тевосяна. Т. 31-98-43. 
*3-комн., ул. пл., ул. Советская, 

174.Т. 40-39-80. 
*2-комн., ул. Набережная, 2. Т. 35-

95-45. 
*2-комн., ул. пл., торцевую. Т. 30-

90-40. 
*2-комн., ул. Уральская, 7. Т. 40-

39-80. 
*1-комн., л/б, 170 т.р. Т. 31-65-84. 
*М\с, 17 кв.м. 250 т.р. Т. 40-39-80. 
*1-комн. ул. пл. Т. 31-98-43. 

30-

СДАМ 
*Комнату. Т. 30-90-40. 
•Квартиру. Т. 35-95-45. 

КУПЛЮ 
*1-комнатную. Т. 31-98-43. 
• К о м н а т у , квартиру . Т. 

90-40. 
•Дом н а л \ б . Т . 31-83-05. 
•3-комнатную. Т. 31-98-43. 
•1-2-3-комнатную квартиру. 

Т. 35-95-45. 

РАЗНОЕ 
*Сниму любое жилье. Т. 35-

95-45. 
•Омолаживающий массаж для 

женщин. Выезд. Т. 8-902-892-
81-58. 

Установка ТВ-антенн и НТВ+. 
Г а р а н т и я сохранности . Т. 35-
33-75. 

•Конференция садоводов «Ме-
тизника» состоится 21 марта в 
15.00 во Д в о р ц е культуры 
М М М З . 

щ е й к о р р е к ц и и ф и г у р ы и 
у м е н ь ш е н и я веса б о л е е . э ф 
ф е к т и в н о г о с п о с о б а , ч е м 
фитнес-тренинг , в мире еще 
не придумано , и вряд ли ему 
найдется полноценная заме
на. Рекламируемые аксессуа
ры уменьшают вес только ко
шелька . 

- Ты работаешь тренером -
преподавателем тренажерно
го зала в аквапарке «Водопад 
чудес». А в свободное время? 

- Ох, где бы его найти, сво
бодное время? И все же мы с 
сыном стараемся б ы в а т ь на 
всех выставках и концертах. 
Л ю б л ю читать. Вторая после 
спорта страсть - музыка. В мо
лодости закончила музыкаль
ную школу, мне пророчили не
плохое музыкальное будущее, 
но спорт победил, а музыка ос
талась в душе. 

- Кроме фортепиано, и на 
гитаре можешь сыграть? 

- Конечно . 
- Что ты посоветуешь жен

щинам Магнитки? 
- П р и х о д и т е в л ю б о й бли

ж а й ш и й т р е н а ж е р н ы й з а л . 
М о ж н о и в мой, буду рада по
м о ч ь . Н а ч и н а й т е т р е н и р о 
в а т ь с я . П о н а ч а л у б у д е т 
очень т р у д н о . Н о уже через 
месяц-другой вы почувствуе
те вкус к тренировкам . Фран
ц у з ы г о в о р я т : « К р а с и в а я 
женщина - это здоровая жен
щина» . Фитнес -тренинг по
может вам стать здоровой и 
красивой . 

Беседу вел Юрий ПОПОВ. 

Коллектив управления безопасности 
ОАО «МКЗ» скорбит 
по поводу смерти 

СМОЛЕНЦЕВОЙ 
Марии Алексеевны 

и выражает соболезнование родным 
и близким покойной. 

Коллектив дирекции по сбыту, 
управление экспорта выражают 
соболезнование Кощееву Е. Ю. 

по поводу смерти матери 
Таисии Александровны. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
пути ЖДТ ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ИЛЬЮШИ 

Николая Елисеевича 
и выражают соболезнование семье 

и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
пути ЖДТ ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
САЛИНОЙ 

Анны Петровны 
и выражают соболезнование семье 

и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов 
Центральной лаборатории контроля 

скорбят по поводу смерти 
ЕФРЕМОВА 

Юрия Андреевича 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
вагонного цеха скорбят 

по поводу смерти 
ДОЗОРОВА 

Анатолия Тихоновича 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойного. 

Дирекция по сбыту ОАО «ММК» 
выражает соболезнование Маркину 

В. В., по поводу смерти отца 
Виктора Петровича. 

Коллектив и совет ветеранов АНО 
«Медико-санитарная часть админист
рации города и ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
лисицкой 

Мелании Ивановны 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойной. 
Коллектив и совет ветеранов АНО 

«Медико-санитарная часть админист
рации города и ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ТАГИЛЬЦЕВОИ 

Прасковьи Афанасьевны 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
ремонта металлургических печей 

скорбят по поводу смерти 
ДОРОШКА 

Владимира Павловича 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
ремонта металлургических печей 

скорбят по поводу смерти 
КОРНИЛОВОЙ 

Надежды Федоровны 
и выражают соболезнование родным 

и близким покойной. 

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 
В ы р а ж а е м б л а г о д а р н о с т ь 

близким , друзьям , сотрудникам 
К П Р У О А О « М М К » , и всем, кто 
разделил с нами горечь утраты, 
проводив в последний путь нашу 
л ю б и м у ю жену, мамочку, бабуш
ку и просто прекрасного челове
ка Мжельскую Галину Степанов
ну, память о которой будет жить 
в сердцах многих людей. 

Р о д с т в е н н и к и . 

В ы р а ж а ю с е р д е ч н у ю б л а г о 
д а р н о с т ь н а ч а л ь н и к у р у д н и к а 
Наумкину Василию Васильевичу, 
председателю профкома , замес
тителю Чайниковой Ирине Алек
сеевне за помощь в организации 
похорон бывшей работницы руд
ника, Кульпиной Анны Василь
евны. 

С ы н , р о д с т в е н н и к и . 

Ул. Завенягина 

Спасибо, 
что читаете нас 

и пишете нам! 
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